



L'association A. D. E. vient de tenir dernièrement son **Assemblée Générale**.

Il est satisfaisant de constater qu'un bon nombre d'adhérents y ont participé. Ainsi, après avoir entendu les différents rapports (moral, d'activités, financier) qui reflétaient toutes les activités de l'association, ils ont animé la discussion qui a suivi.

Nous retiendrons simplement que l'association est :

/ active dans son domaine de prédilection ;

/ bien gérée dans la continuité. Sur ce plan là, l'excédent des comptes de l'exercice en témoigne concrètement.

A noter que Monsieur le Maire du village honorait de sa présence cette réunion. Après avoir pris la parole, il a également répondu aux questions qui lui ont été inévitablement posées.

La journaliste de la presse quotidienne du secteur était également présente. Nous l'en remercions une nouvelle fois.

Pour terminer, il a été procédé, selon les statuts par vote, au renouvellement du 1/3 des membres sortants.

Voici, ci-dessous, le rapport d'activités.

A G Exercice 2012 : Rapport d'activités

► 2.1 : Public enfant et jeune.

2.1.1 : Lectures de contes.

Ces lectures de contes ont été assurées tout au long de l'année en suivant le calendrier scolaire par deux lectrices, membres du CA.

Bilan 2012 : 9 séances ont eu lieu le samedi matin à raison d'une par mois pour les jeunes enfants accompagnés par au moins un adulte.

Moyenne d'enfants par séance : 6 enfants. En augmentation par rapport à l'année précédente.

Sont naturellement accueillis aussi des enfants des villages voisins.

A noter qu'à la fin de chaque séance, les enfants peuvent choisir un livre dans la « malle aux livres » qui se constitue au fil des années et l'emprunter jusqu'à la prochaine fois. A charge ensuite, le soir, aux parents de leur lire, relire cette histoire. Donner le goût des livres, de la lecture, quelle réussite !

Ces mêmes lectrices interviennent également dans des classes de l'école du village. Nous répondons là à la demande des enseignantes. D'ailleurs, une convention spécifiant ces interventions est signée en début de chaque année scolaire.

Bilan 2012 : 9 séances de lectures ont eu lieu le jeudi après-midi à raison aussi d'une par mois.

En maternelle, 2 groupes sont concernés.

En primaire, ce sont les CP et les CE1.

Les supports utilisés sont le livre, le kamishibai (théâtre japonais) et le tapis avec des personnages palpables.

Rappel : certains de ces tapis ont été réalisés par l'équipe de l'atelier Créations Loisirs qu'il faut, une nouvelle fois, remercier.

2.1.2 : Cours de théâtre.

Deux cours fonctionnent toujours comme l'année dernière.

En 2012, le cours des plus jeunes fonctionnait avec 9 enfants.

L'autre, celui des plus anciens PETITS Exquis Mots, comptait 12 jeunes. Remarquons que ce groupe est quasiment le même depuis le début c'est-à-dire depuis quatre ans.

Bastien, l'animateur, a continué, avec application, rigueur, sérieux et en même temps beaucoup d'enthousiasme, à faire progresser tous ces jeunes.

Au mois de juin dernier, vous le savez, les deux groupes se sont produits trois fois cette année : une première fois, l'après-midi, devant tous leurs camarades de l'école d'Adé et le soir devant leurs parents et amis. De plus, quelques jours après, ils ont participé à nouveau au Festival Carapatte qui avait lieu fin juin à Luz. Pour mémoire, s'y produisent tous les jeunes des cours de théâtre du département.

2.1.3 : Spectacles destinés aux enfants.

Outre le spectacle du mois de juin mentionné ci-dessus, l'association, fidèle à sa démarche, a organisée 2 autres spectacles pour ce public.

Le 31 mars, dans la cadre d'une journée sur l'environnement montagnard, l'après-midi était consacrée aux enfants. Le guide du parc National des Pyrénées, Marc Empain, a su sensibiliser et captiver les présents qui ne sont pas privés de toucher, manipuler, classer, découvrir.

Le samedi 2 juin, ensuite, l'association a invité une conteuse à venir raconter et embarquer les enfants vers un monde merveilleux, magique. Dommage, les présents ne furent pas très nombreux ! Les raisons ? C'est toujours un débat bien difficile à mener sinon à conclure.

► 2.2 : Public adulte.

2.2.1 : Les Exquis Mots.

La troupe des Exquis Mots a continué à répéter chaque semaine, jouer.

L'équipe, -comédiens comme techniciens-, toujours aussi efficace, plus que jamais en verve, s'est produite à 6 reprises dans l'année en jouant la pièce écrite par Brigitte et Jocelyne : « Bicoque tout confort à saisir... ».

Marc, après avoir pris un peu de recul, a réintégré le groupe.

L'aventure continue magnifiquement mais en même temps la troupe cherche à s'élargir... et reste en quête de futurs comédiens ou comédiennes.

Encore une chose : sachez dès maintenant qu'en fin de saison (15 juin précisément), nous envisageons d'organiser, ici à Adé, une soirée théâtrale complète c'est-à-dire avec les trois groupes des Exquis Mots (jeunes et adultes).

2.2.2 : Atelier Loisirs Créatifs.

Cet atelier a fonctionné lui aussi très régulièrement à raison d'une fois par semaine, le jeudi en soirée dans la salle culturelle du haut.

S'y retrouvent avec plaisir des habituées.

2.2.3 : Atelier Jeux de société.

Cet atelier a fonctionné lui aussi tous les jeudis de 16 H à 18 H, également dans la salle culturelle du haut..

Pour l'instant, le cercle de fidèles est assez réduit mais ne demande qu'à s'ouvrir plus largement.

2.2.4 : Animations.

Le samedi 31 mars 2012, nous avons proposé aux adéens une journée découverte du milieu montagnard.

L'après-midi, comme nous l'avons déjà relaté plus haut, était consacrée aux enfants.

La soirée avec projection d'un film documentaire et conférence s'adressait aux adultes. Le public assez nombreux est reparti vraiment enchanté et ravi de la prestation du guide animateur, Marc Empain.

Le 12 mai suivant, rappelez-vous, ceux sont les Exquis Mots qui ont ici rempli à nouveau cette salle des fêtes. Soirée réussie, spectateurs satisfaits, organisateurs également.

Enfin, le 1^{er} décembre dernier, avons, pour la première fois, organisé un repas pour l'ensemble des adhérents de l'association. Nous étions nombreux pour apprécier le chevreuil, offert par les chasseurs du village, et nous les en remercions encore. Comme nous voulons tirer un grand coup de chapeau au cuisinier, son épouse qui avait bien préparé ce civet.

► 2.3 : Public intergénérationnel.

2.3.1 : Voyage découverte.

Le 9 juin dernier, l'association a organisé son voyage annuel.

C'est Nérac, dans le Lot et Garonne, le plus grand port fluvial de France, que nous avons visité.

Successivement, avons découvert Nérac et :

- son château,
- sa ville ancienne,
- son restaurant « La Plancha »,
- la Baïse,
- et goûté à l'armagnac.

Au retour, les participants (46) semblaient bien satisfaits.

Comme à l'habitude, c'est Hervé qui a piloté, avec sa verve habituelle, cette visite.

2.3.2 : Communication : Presse quotidienne – L'Adéenne – Le blog.

La communication a toujours son importance. Quelle soit écrite ou maintenant de plus en plus électronique !

Nous le constatons aussi lors de chacune des représentations extérieures des Exquis Mots : une bonne publicité de la soirée concourt au succès de celle-ci !

Pour notre part, nous n'avons pas trop à nous plaindre car, tant au niveau de la presse quotidienne que sur des sites locaux, nos relais fonctionnent bien. Nous continuerons à agir pour qu'il soit encore longtemps ainsi.

Le journal L'Adéenne est sorti toujours encore régulièrement au tout début de chaque trimestre. Merci au passage à celles et celui qui le distribuent, le même jour, mieux la même matinée sur l'ensemble du village.

Une question se pose : est-il lu ? Nous l'espérons... pour être franc, nous le pensons... Un exemple à l'appui : l'autre soir, en venant chercher l'enfant à la fin du cours de théâtre, dans la discussion une personne nous précisait qu'elle se

classait dans la troisième catégorie des gens -les optimistes- qu'évoquait Marc dans son dernier édito... et Marc n'était pas présent à ce moment-là.

Cette communication a un prix. Nous le constaterons dans les comptes. Mais on n'a rien sans rien ! Et il faut savoir se donner les moyens de ses ambitions, si modestes soient-elles !

Enfin, au quotidien, le blog « regardsadeens.com » poursuit sa marche ascendante sur la toile. En guise d'appel : bienvenue aux nouveaux contributeurs !